

Tapié de Celyran et deux petits orphelins. Le cortège innombrable, avec ses nombreuses délégations d'écoles, de Sociétés et de Congrégations, s'est déroulé avec ordre et sans incidents, dans les rues et les boulevards, au milieu d'un public respectueux.

Dans la cathédrale, délicatement revêtue de tentures funèbres, Mgr l'archevêque d'Auch a célébré la messe. Avant les cinq absoutes liturgiques, M^{gr} Halle, évêque auxiliaire de Montpellier, a prononcé une éloquente oraison funèbre du regretté prélat.

L'inhumation a eu lieu dans un caveau de l'antique cathédrale Sainte-Cécile.

BRÉSIL

Gouverné par un évêque. — Depuis quelque temps, la Confédération brésilienne appréhendait avec juste raison, dans l'État du Matto-Grosso, des luttes sérieuses, résultat d'une agitation persévérant dans cet État depuis plusieurs mois. Les hommes politiques se sentaient impuissants devant une telle situation.

Dans ces conditions, le président de la République fit appel au jeune Mgr Aquine-Correa, religieux Salésien, coadjuteur de Cuyaba, pour accepter la nomination de gouverneur civil du Matto-Grosso. Consacré en 1914, Mgr Aquine-Correa achevait alors sa vingt-neuvième année et était le plus jeune évêque du monde entier. Le prélat refusa d'abord la fonction offerte par le président, mais les appels réitérés de celui-ci et les exhortations du nonce apostolique du Brésil le décidèrent à accepter, et, à la satisfaction générale, l'État du Matto-Grosso reçut avec cordialité son jeune *évêque-gouverneur*. L'évêque a stipulé qu'il lui serait permis de quitter sa nouvelle dignité dès que l'État du Matto-Grosso aurait repris sa situation normale.

DANEMARK

L'œuvre d'un demi-siècle. — Le 9 septembre 1917, Mgr Johannes von Euch évêque titulaire d'Anastasiopolis et vicaire apostolique du Danemark, a célébré ses noces d'argent comme évêque du Danemark, où, depuis son ordination en 1860, il a exercé son sacerdoce.

Mgr von Euch, qui est âgé de 83 ans, est très estimé à Copenhague. Quand il y est arrivé d'Allemagne, il y a cinquante-huit ans, il n'y avait que deux églises catholiques dans tout le pays. Aujourd'hui, on en compte trente-trois.

Le pays fut érigé en préfecture apostolique en 1868 et en vicariat apostolique en 1892. Les vingt et un prêtres séculiers du vicariat sont aidés par les Jésuites, les Franciscains, les Rédemptoristes, les Lazaristes et d'autres communautés. Il y a aussi des ordres de Sœurs et de Frères enseignants, et de Sœurs hospitalières.

A l'arrivée de l'abbé von Euch, le peuple danois était très opposé au catholicisme. Toute la population catholique ne s'élevait pas à plus de